



Ve limitantes a derechos de asociación

AMLO plantea facilitar la creación de partidos

EL PRESIDENTE opina que las actuales reglas electorales atentan contra la libertad de vinculación de los ciudadanos; propone eliminar las 200 asambleas que se ordena celebrar

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que con la iniciativa de reforma electoral que envió en febrero pasado al Congreso de la Unión se plantea facilitar la creación de nuevos partidos políticos en México, y no esperar cada seis años, como actualmente lo establece la ley en la materia.

Opinó que las actuales reglas electorales limitan la conformación de los institutos políticos, ya que se abren en enero cada seis años, después de una elección presidencial, lo cual, dijo, atenta contra la libertad de asociación de los ciudadanos.

EL DATO

LA INICIATIVA de Reforma Electoral plantea reducir 32 mil mdp el presupuesto de los órganos electorales; además de disminuir de 11 a 9 consejeros electorales.

"Eso lo estábamos cambiando y lo vamos a cambiar si así lo decide el Congreso, porque es una limitante a los derechos de asociación. ¿Cómo va a ser posible que en enero de cada seis años sólo se pueda o sea el tiempo para solicitar el registro de un nuevo partido? ¡Enero cada seis años! Y para lograr tener un partido se tiene que hacer, además, asambleas, 200", refirió.

En la conferencia de prensa mañanera, recordó que hace 12 años se fundó Morena y debió cumplir requisitos complejos para su creación, por lo cual, abundó, en la reforma constitucional planteada se busca eliminar la temporalidad y el número de asambleas a celebrarse, que ahora son 200.

Indicó que con la reforma electoral que fue rechazada por la oposición en la actual Legislatura federal, se planteaba ya ese cambio para favorecer la creación de partidos.

Resaltó que en esos 12 años, Morena ya gobierna el país con la Presidencia, ganó 85 por ciento de los 300 distritos electorales en la pasada elección y gobierna además 23 de las 32 entidades.

"Ahora que está el debate sobre la sobrerepresentación, está como para decirles, bueno, si Morena ganó en 85 por ciento de los 300 distritos, 85 por ciento de todos los 300 distritos, entonces es un fenómeno", agregó.

Asimismo, destacó el trabajo que realizó Martí Batres como el primer dirigente de Morena hace 12 años, a quien calificó como "un amigo, compañero, hermano de lucha de muchos años, es un hombre preparado.

"Martí tiene muy buena cultura política, es escritor, es buen expositor, es un cuadro como se dice en política. Es una gente con principios, honesta, el primer presidente de Morena", subrayó.

El mandatario reconoció que "nos costó construir Morena, ¿qué se hubiese hecho sin la gente?". Expuso que su partido llevó a cabo las asambleas estatales con tres mil ciudadanos cada una, y con su

credencial de elector, que se tenían que presentar ante las autoridades del INE.

"Y en la mayoría de los casos logramos —en la primera, ¿no?— juntar los tres mil, pero en otros casos tuvimos que irnos a la segunda vuelta porque no se reunían, hasta que lo logramos y así nos dieron el registro. Entonces, él es actor principal, protagonista de esta nueva historia, Martí", relató.

En la elección del 2 de junio pasado, Movimiento Regeneración Nacional y sus aliados del PT y Verde Ecologista ganaron siete de nueve gubernaturas en juego, que fueron la Ciudad de México con Clara Brugada; Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; Morelos, Margarita González Saravía; Puebla, Alejandro Armenta Mier.

Asimismo, el partido guinda y aliados se llevaron los gobiernos de Tabasco con Javier May Rodríguez; Veracruz, Rocío Nahle García, y Yucatán, Joaquín Díaz Mena, *El Huachbo*.

“ESO LO ESTÁBAMOS

ESTÁBAMOS cambiando y lo vamos a cambiar si así lo decide el Congreso, porque es una limitante a los derechos de asociación. ¿Cómo va a ser posible que en enero de cada seis años sólo se pueda o sea el tiempo para solicitar el registro de un nuevo partido?"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México